Le VAFF : bien plus qu'une naissance, une véritable renaissance!

L'accouchement fut douloureux mais il en valait visiblement la peine. Et le 3 juillet dernier, Villeneuve-d'Ascq accueillait son nouveau-né, le VAFF, club cent pour cent féminin.



Sébastien Dulongcourty repart en District avec ses joueuses. Objectif, remonter au plus vite en DH.

PAR SÉBASTIEN DARNAUX sdarnaux@lavoixdunord.fr

FOOTBALL. chaînes, rompre les liens : quand plus rien ne va, il faut savoir s'en aller et faire table rase du passé. C'est la voie qu'ont choisi Sébastien Dulongcourty et la plupart des filles qu'il entraînait au FOS VA (Flers) depuis sept années déjà. «La section féminine se sentait délaissée dans ce club, explique-t-il. Elle n'avait de l'importance que dans les discours devant la mairie, le reste du temps on n'existait pas. Ces divergences d'opinion m'ont incité à

Et à créer le VAFF (Villeneuved'Ascq Football Féminin) en compagnie de Grégory Vandenberghe et Laurent Nowacki, ses co-fondateurs! Hormis les seniors à 7 et quelques jeunes, six

équipes ont quitté le FOS VA pour rejoindre la nouvelle structure. « Íl a fallu payer les mutations, mais aussi créer un comité directeur...» Pour la présidente, pas de souci : Marie-Christine Mathieu, fonda-

On leur a proposé le deal d'une scission pour pouvoir reprendre où on était, c'est-à-dire en Division Honneur. Mais ils ont refusé!

trice de la section féminine à Flers il y a douze ans (et, elle aussi, partie du club il y a trois ans) a été recontactée. Revivre une telle aventure, ça ne se refuse pas. Quant à la secrétaire (Camélia Kaci, attaquante) et la trésorière (Anne Hessel, milieu défensif), elles ont été recrutées parmi les

joueuses. Un vrai club familial, quoi!

Restait à trouver un stade et s'engager dans un championnat. Pour le stade, le VAFF a préféré l'annexe du Stadium Lille Métro-pole, plutôt qu'être ballotté d'un stade à l'autre de la ville. «La mairie nous proposait différents créneaux sur différents stade, précise Sébastien Dulongcourty. On a préféré tout centraliser, quitte à payer la location du Stadium. Mais on peut se le permettre parce que beaucoup d'entreprises partenaires ont aimé notre histoire...»

L'équipe une (les seniors à 11), elle, a été engagée en district, au plus bas niveau. Il ne fallait quand même pas espérer un cadeau de la part du FOS VA, club délaissé! « On leur a proposé le deal d'une scission pour pouvoir re-prendre où on était, c'est-à-dire en Division Honneur. Mais ils ont refu-

EN BREF

L'ESBVA-LM EN DEUX TEMPS

Après la lourde défaite de Charleville à Templeuve, l'ESBVA-LM a redressé la barre mardi soir au Palacium de Villeneuve-d'Ascq en battant Mondeville (77-64). Grâce à une excellent Virginie Brémont, les Villeneuvoises ont donc remporté leur cinquième match (sur six) amical. La préparation se poursuit aujourd'hui du côté de Charleville (18 h). Pour une revanche?

LE MÉLANTOIS SUR SA LANCÉE

Après sa victoire sur Hazebrouck et donc sa qualification pour le troisième tour de la Coupe de France (ce sera face à Nanterre le 18 octobre), Le Mélantois repart à l'assaut du championnat de Nationale 2 ce soir face à l'ambitieux Compiègne. Objectif: effacer le terrible 38-18 encaissé à Dreux lors de la première journée.

MARCQ DOIT RELEVER LA TÊTE

Battues la semaine dernière dans leur salle par Bordeaux-Mérignac (1-3), les Marcquoises ont l'occasion de se racheter ce soir (19 h) du côté de Clamart. Une équipe accrocheuse puisque les Clamartoises sont allées au tie-break lors des deux premières journées.

LOMME AU RÉVÉLATEUR AVESNOIS

En déplacement à Sambre Avesnois (ce soir, 20 h 30, salle Jean Lempereur à Aulnoye-Aymeries), Lomme -qui retrouvera Edyta Kucharska (5 ans de bons et loyaux services)- tentera la passe de trois après deux victoires initiales probantes dans le championnat de Nationale 1, à Strasbourg et face à Issy-les-Moulineaux. Les protégées de Laurent Worm devront se méfier d'une équipe sambrienne taillée cette année pour jouer les trouble-fêtes.

EN VADROUILLE

VOLLEY-BALL

En N2 féminine, Cysoing se déplace demain (14 h) du côté de Terville Florange, leader invaincu. En N3 féminine, le LUC-Wattignies voyage, demain, du côté de Liévin (15 h). En N3 masculine, Saint-André se déplace à Rantigny-Liancourt (ce soir, 20 h 30) alors que demain, l'ASVAM s'offre un court déplacement chez le voisin Mouvaux (14 h, salle Lucien Valet) ainsi qu'Hellemmes à Cambrai(16 h).

BASKET-BALL

En N2 masculine, la réserve du LMB cherche un premier succès dans le Jura, du côté de Poligny (ce soir, 20 h).

AU BERCAIL

VOLLEY-BALL

Demain, en N3 féminine, Marcq accueille Lys-les-Lannoy (15 h) salle Saint-Exupéry. Et en N3 masculine, Marquette recoit Sartrouville (15 h) au centre sportif.

La première manche du derby de N2 féminine entre Ronchin et la réserve de l'ESBVA-LM se dispute ce soir, 20 heures, à la salle Nio/Louchart de Ronchin. Deux équipes toujours à la recherche d'un premier succès.

100 % FÉMININ

Dans le District Flandre, ils ne sont que quatre clubs 100 % féminins : Templemars (D2), Hem (district), Quesnoy-sur-Deûle (district) et donc le VAFF. « Beaucoup de clubs ont une section féminine (36 en Flandre) mais il n'est pas simple de s'émanciper financièrement, explique Florence Muylle, responsable compétitions et disciplines au District Flandre. Je compare ces sections à des autoentrepreneurs, amenés peut-être un jour à créer leur propre entreprise ... »

LA PHRASE

« Chez les garçons, ce sont les résultats qui font le groupe. Chez les filles, c'est le groupe qui fait les résultats. » (de Sébastien Duloncourty). Et visiblement le groupe va bien puisqu'il vient de remporter ses deux premiers matchs (Hazebrouck en championnat, Asnon en Coupe) sur le score de 6-0. Premier match à domicile : VAFF-Hem, dim 12.

Le VAFF recrute tous les âges à partir de 5 ans. Pour plus d'informations, contacter le club au 06 15 50 07 43.

« Pas de subvention cette saison »

Farid Oukaïd, adjoint aux sports à Villeneuve-d'Ascq, ne voit pas forcément d'un très bon œil l'arrivée d'un nouveau club dans une commune qui en compte déjà trois (FOS VA, VAM, US Ascq), qui ne veulent pas entendre parler de fusion.

- La commune peut-elle assumer la présence d'un club de foot supplémentaire?
- «La question était plutôt: avoir un nouveau club féminin était-ce cohérent avec notre politique sportive? Nous avions déjà une section féminine, au FOS. J'ai essayé de réunir les deux parties

plusieurs fois, pour trouver une issue favorable à leur conflit. En vain. Si nous n'avions pas eu le risque de voir 70 jeunes filles se retrouver sur le carreau, je n'aurais pas accepté. »

- Pourquoi?
- « Parce que le football féminin villeneuvois n'est plus représenté à un haut niveau, c'est dommage après tout le travail accompli pendant plus de dix ans. La sec-tion du FOS avait atteint le niveau ligue. Mais comme elle n'a plus assez de joueuses, elle n'a relancé qu'une équipe à sept. Il n'y a plus rien à onze, en DH. Et le

nouveau club, lui, démarre en bas de l'échelle, en district. »

- Financièrement, comment allezvous gérer l'arrivée du VAFF?

« Nos movens ne sont pas extensibles et notre politique est la même pour toutes les associa-tions: pas de subvention la première année. L'office municipal des sports gère ces dossiers en se basant sur l'exercice N-1. Le VAFF pourra donc y prétendre en 2015-2016. Mais quoi qu'il arrive, j'ai dit aux deux clubs que le football féminin ne coûtera pas plus cher à la commune, soit 7 000 € par an. » ■ C. B.